



Mi Universidad

Control de lectura

Alexander Higinio Pérez Monjaraz

Cuarto Parcial

Antropología Médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Síndromes de filiación cultural atendidos Por médicos tradicionales

El término de epidemiología sociocultural fue postulado 1981 por el grupo CIRANE. Síndrome de filiación cultural hace alusión a un término de la corriente de antropología colombiana para referirse a las enfermedades que poseen los modelos médicos de diversas partes de mundo diferentes al "científico" occidental. Connotación de menosprecio al darle un carácter poco racional, con una interpretación simbólica desde cada cultura. Planteamientos de Hernández respecto muestreo en investigación cualitativa y muestros homogéneos, diseño un cuestionario de entrevistas > de aplico a los habitantes preguntas abiertas sobre características de estos sanadores, la causalidad de los principales síndromes de filiación cultural, tratamientos medidas preventivas que se emplean para evitar o atenuar su impacto, es estudio focal cualitativo. Los datos obtenidos confirman como los médicos tradicionales siguen tratando variados síndromes de filiación cultural, los que destacaba básicamente el mal de ojo, empacho, aire, caída de mollera, susto, envidia, embudo, sangre con toxinas, etífo, algodoncillo, Púrpura, Ainas.

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria

Contextos de irrupción de lo no esperado otredad inquietante de percepción como una amenaza ponen en crisis entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas nociones consideradas hasta fecha reciente, abordadas superficialmente o tratadas como establecidas en la cultura democrática. Las aportaciones de Laín Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y posibilidad real desde su revisión crítica de los desencuentros en la España Laín 1976a, 1976b; Hober 2014 resulta para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen en la mente de las personas y los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos sobre todo aquello que pueden conducir a un nuevo nosotros. Condiciones de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas en la teoría y práctica a entornos de desencuentro de carácter inhóspito. Asociados a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano en el marco de sociedades

Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-Paciente.

La historia del Pensamiento humano siempre de dicotomías: bien o mal, platónico aristotélico, espíritu materia, cuerpo-mente. objeto de estudio el hombre en su totalidad teoría de los humores de Personalidad > de la reacción global de la enfermedad. En la segunda fenómeno autónomo de afectación corporal > con una terapéutica concreta. Prof Carballo y Siebeck para decirnos "el curso que adopta una enfermedad > lo que implica para el destino de un hombre dependen no de la enfermedad sino sobre todo del enfermo de su act. total ante la vida > de su situación en ella.

Todo enfermo no solo tiene su enfermedad sino que el mismo > su destino hacen su enfermedad. La actividad psicológica el cuerpo > el contexto interpersonal afectan > son afectados por la enfermedad. El diagnóstico no debe limitarse a identificar una enfermedad sino a toda la situación del paciente, la terapéutica debe tener en cuenta los factores psicosociales. La relación entre el médico > paciente

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas

Declaración universal de los derechos humanos de 1948 (ONU, 2012), la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tienen derecho a la protección a la sociedad y tienen derecho a la población a la protección de la sociedad y del estado, la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades, los individuos construyen su identidad mediante la transmisión y actualización de patrones.

La familia es un sistema vivo en constante evolución y desarrollo ya sea por el contexto o bien por los individuos que la conforman, donde nacen, crecen se reproducen y mueren, pero deben estar marcados en la interacción con otros, las costumbres, hábitos, reglas, vicios se van transmitiendo de generación en generación. Para Muchina (1986) la familia se desarrolla en el transcurso de 4 etapas y son la formación de la pareja
b) La pareja con hijos pequeños (familia con hijos en edad escolar y/o adolescentes)
d) La familia con hijos adultos.

Referencia bibliográfica:

1. Uriostegui Flores, A. (2015) Síndromes defiliación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública 17(2) 277- 278.

2. Holguín, A y Florino, V.M (2019) ELCONCEPTO DE ENCUENTRO

INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN

NECESARIA.Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e- journal of Human Sciences. 18-32.

3. Barbado Alonso JA, Aizpiri Díaz JJ,Cañones Garzón PJ, Fernández Camacho A, Gonçalves Estella F, Rodríguez SendínJJ, De la Serna de Pedro I, Solla CaminoJM (2005) Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente [archivopdf]

4. Montalvo Reyna, J. Espinosa Salcido, M.Ry Perez Arredondo, A (2013) Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas [archivo pdf]